

Protokoll der AStA-Sitzung Vom 09.06.2020

Beginn der Sitzung: 19:43 Uhr

Anwesend: Dimitrios Kapnas (EDV), Melanie Backes (FaSa), Martha Heuts (Finanzen), Lea Chiara Augustina Wegner (Gleichstellung und Umwelt), Belinda Wißmann (HoPo), Sandra Volpe (Kultur), Eva Hogrefe (Soziales), Arnim Bogatzki (Sport) (ab 19:56 Uhr), Leon Grausam (1. Vorsitz), Marie-Anne Engelskirchen (StuPa-Präsidium)

Entschuldigt: -

Unentschuldigt: -

Gäste: Yang Luo(FBR) (bis 20:20 Uhr), Irina Hägele (StuPa)

Vorgeschlagene Tagesordnung:

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit & Tagesordnung
2. Protokoll vom 26.05.2020 und vom 02.06.2020
3. Mitteilungen und Fragen
4. erste Planung der Willkommenswoche WS 20/21
5. Verschiedenes

TOP 1 (Beschlussfähigkeit & Tagesordnung):

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

Leon beantragt einen neuen nicht-öffentlichen TOP. Die aktualisierte Tagesordnung wird angenommen.

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit & Tagesordnung
2. Protokoll vom 26.05.2020 und vom 02.06.2020
3. Mitteilungen und Fragen
4. **[Nicht-öffentlich]**
5. Erste Planung der Willkommenswoche WS 20/21
6. Verschiedenes

TOP 2 (Protokoll vom 26.05.2020 und vom 02.06.2020):

Das Protokoll vom 26.05.2020 und vom 02.06.2020 wird mit den Änderungen einstimmig angenommen.

TOP 3 (Mitteilungen und Fragen):

Gäste: **Leon** wurde von **Frau Prof. Dr. Dilek Dizdar** um ein Meinungsbild bezüglich eines Online-, Hybrid einem möglichen Hybrid-Semester gebeten. Zu diesem Anlass hat **Yang** eine Umfrage unter Studierenden gemacht, um herauszufinden, wie die Präferenz unter den Studierenden aussieht bezüglich eines Online-, Hybridsemester oder „normalen“ Semester. Insgesamt wurden 18 Studierende befragt, von denen die meisten ausländische Studierende sind. 11 der Befragten befinden sich zurzeit in Deutschland, 8 davon in Germersheim. Die restlichen befinden sich verteilt in 10 Ländern. Die Studierenden haben wie folgt gestimmt:

<i>Hybrid</i>	<i>Online</i>	<i>Präsenz</i>	<i>Enthaltung</i>
10	3	4	1

Außerdem haben die befragten Studierenden verschiedene Vor- und Nachteile der oben genannten Semesterformate genannt. **Yang** fragt die Mitglieder des Plenums, wie ihre Meinung dazu aussieht. Die Mitglieder tauschen ihre Meinungen aus. **Leon** beantragt ein Meinungsbild. Es wird darüber abgestimmt, wie die persönliche Präferenz für das folgende Wintersemester unter den Mitgliedern aussieht.

<i>Hybrid</i>	<i>Online</i>	<i>Präsenz</i>	<i>Enthaltung</i>
6	5	2	0

Dimitrios Kapnas (EDV): **Dimitrios** berichtet, dass die neu gewählte Dekanin **Prof. Dr. Dilek Dizdar** und Prodekanin **Prof. Dr. Silvia Hansen-Schirra** für den FTScast interviewt werden.

Melanie Backes (FaSa): Keine Mitteilungen.

Martha Heuts (Finanzen): **Martha** erinnert an den Sparkassentermin am 10.06.2020. Außerdem berichtet **Martha**, dass sie uns **Laura Hampe** auf der Sitzung des Ausschusses für Strukturplanung und Haushaltsangelegenheiten teilgenommen haben.

Lea Chiara Wegner (Gleichstellung und Umwelt): Keine Mitteilungen.

Belinda Wißmann (HoPo): **Belinda** berichtet, dass der Redaktionsausschuss fleißig an Artikeln arbeitet. Außerdem wird nächste Woche eine Sitzung der **LAK** online stattfinden.

Sandra Volpe (Kultur): **Sandra** berichtet, dass der Kurs **Kurdisch für Anfänger** aufgrund von mangelndem Interesse nicht mehr stattfinden wird.

Eva Hogrefe (Soziales): Keine Mitteilungen.

Arnim Bogatzki (Sport): **Arnim** berichtet, dass **Andreas Zuniga-Hinderberger** sich gegen das Angebot eines Selbstverteidigungskurses in diesem Semester entschieden hat.

Marie-Anne Engelskirchen und Jonas Zimmermann (StuPa-Präsidium): **Jonas** berichtet, dass die Geschäftsordnung überarbeitet und an alle Mitglieder des StuPa und ASTA geschickt wurde. Es werden Kommentare erwartet.

Leon Grausam (Vorsitz): **Leon** berichtet, dass der Start der Vorlesungszeit im Wintersemester 2020/2021 auf den 02.11.2020 verschoben wurde. Das Semester soll normal am 13.02.2021 enden.

TOP 4 (Nicht-öffentlicher Punkt):
[nicht öffentlich]

TOP 5 (Erste Planung der Willkommenswoche WS 20/21):

Melanie bittet aufgrund der momentanen Situation um alternative Vorschläge für die Willkommenswoche. Sie erklärt, dass eine Party und der Filmabend nicht umgesetzt werden können, die Stadtrallye und das Lagerfeuer allerdings unter Berücksichtigung der Abstandsregeln und Hygienemaßnahmen umgesetzt werden können.

Belinda schlägt vor, dass Videos gedreht und auf der AStA-Webseite hochgeladen werden, um die Gremienarbeit vorzustellen. Die Sitzungsteilnehmer finden ihren Vorschlag gut.

Anne merkt an, dass ab nächster Woche Montag maximal 10 Personen aus verschiedenen Haushalten in Rheinland-Pfalz zusammenkommen dürfen. Außerdem schlägt sie vor, dass eine Stadtrallye mit einer Voranmeldung seitens der Interessierten stattfinden könnte.

Sandra fragt, ob es Erstituten geben wird und wenn ja, wie die Verteilung aussehen sollte. Sie schlägt vor, dass man die Erstituten am Haupteingang an die Studierenden aushändigen könnte. **Melanie** und **Leon** erklären, dass es davon abhängig sein wird, wie das Wintersemester aussehen wird. Sollte das Wintersemester ein reines Onlinesemester sein, ist eine Verteilung der Erstituten nicht möglich.

Leon bittet darum, diesen Punkt zu vertagen, bis weitere Informationen von der JGU vorliegen.

TOP 6 (Verschiedenes)

Leon hat die Deutsche Bahn bezüglich eines Semestertickets mit Anschluss nach Mainz angefragt. Zurzeit liegen keine weiteren Informationen vor.

Lea berichtet, dass sie eine E-Mail von **Beate Zülke** erhalten hat, in der ein Brief von **Vizepräsident Prof. Dr. Stephan Jolie** weitergeleitet wurde. In diesem wird das RMU-Studium vorgestellt, ein universitätsübergreifendes Studium, sodass Studierende Kurse anderer Universitäten im Rhein-Main-Gebiet besuchen können. **Lea** erklärt, dass dies ein weiterer Anreiz für die Germersheimer Studierenden sein könnte, für ein Semesterticket mit Anschluss an Mainz zu stimmen.

Belinda berichtet, dass das Instagram-Account von **Lea** sehr produktiv und gewissenhaft genutzt wird. Des Weiteren wird berichtet, dass es positives Feedback zu **Leas** Anti-Rassismus-Kampagne gegeben hat.

Ende der Sitzung: 21:17 Uhr

Protokollant: Sandra Volpe

1. Vorsitz: Leon Grausam